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北京时间 11 月 7 日凌晨，2022 利物浦体操世锦赛落幕。

最终，中国体操队以 3金 2银共 5枚奖牌，位列金牌榜第二；美

国队以 3金 4银 1铜共 8枚奖牌，排名金牌榜首；日本队以 2金

3银 3铜，排名金牌榜第三。

点评：在这次首次采用巴黎奥运会新规则的世锦赛上，中

国体操队总体成绩应属过关，尤其是夺得了分量颇重的男团

金牌，但女团项目的继续沉沦令人忧虑。从 2008年北京奥运

会以来，中国女子体操的整体实力就呈现下滑轨迹。如不能

在队伍建设、规则适应和难度经验等方面尽快取得突破，中国

女子体操的巴黎前景不容乐观。

“性别大战”
11 月 7 日至 9 日，第 27 届三星杯世界围棋大师赛决赛展

开，围棋世界大赛决赛首次迎来“性别大战”，由韩国女子围棋

第一人崔精对阵韩国男棋手申真谞。韩国棋手在本届三星杯

上表现出色，成功包揽四强，这也是韩国棋手在三星杯历史上

第 6次包揽四强。

点评：本届三星杯堪称中国棋手的“滑铁卢”，仅有 1人进

入 8 强，最终还被崔精淘汰，成就了韩国棋手的提前包揽。

2020年以来，随着申真谞、申旻埈、卞相壹等韩国新锐棋手的

崛起，中韩围棋的竞争更趋激烈，中国棋手在 2015 年至 2020

年间建立起来的整体优势逐渐面临严峻挑战。直面对手不断

夯实自身实力，仍是中国围棋长期发展之道。

球票热卖
国际足联首席运营官科林·史密斯日前宣布，卡塔尔世界

杯共已售出超过 290万张球票。其中球票销售最多的 10个国

家或地区分别是：卡塔尔、美国、沙特阿拉伯、英格兰、墨西哥、

阿联酋、阿根廷、法国、巴西和德国。卡塔尔世界杯组委会共

计划售出 300万张球票。

点评：四年一度的世界杯，是全世界足球迷的盛宴。虽然

本届世界杯首次延迟到冬季举行且赴卡塔尔看球花费不菲，

但依然无法阻挡球迷的热情。根据国际足联调查，本届世界

杯最受关注的比赛无疑是决赛，而决赛可售球票已告罄。此

外，拥有梅西的阿根廷队的比赛也很受欢迎，其 3场小组赛球

票早已销售一空。

处罚欠薪
近日，中国足协通过官网宣布，中超河北足球俱乐部、武

汉长江俱乐部、中乙湖南湘涛俱乐部因未能按规定如期清偿

欠薪，被分别扣除相应级别职业联赛积分 3 分。中国足协此

次处罚针对的是未能按规定于 7月 31日前解决总额 30%欠薪

的俱乐部。依据相关规定，所有欠薪俱乐部须于今年 12月 31

日前解决 2021赛季及以前所有欠薪。

点评：欠薪已成为中国足球的一大顽疾，亟须各方面积极

设法纾困，否则中国足球尤其是职业联赛的可持续发展将无

从谈起。究其根源，昔日中国足球“金元时代”那些罔顾现实，

不计成本疯狂投入，肆意破坏足球市场运营规范的所谓“投资

人”是始作俑者。期待国内足球能以清偿欠薪为契机，严格依

规治理联赛，为联赛创造健康稳定的生存与发展环境。

（巴人 辑）

声 音G

“天神的欢娱，生命的动力”

体育就是落入凡尘的天神，
愉悦生命的天使，就像顾拜旦所
称颂的：“啊，体育，天神的欢娱，
生命的动力！”
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本报记者 刘兵

近日，墨西哥外交部和国家奥委会发表

联合声明，正式启动 2036年夏季奥林匹克运

动会的申办工作。墨西哥官方表示，将于 11
月 30日成立推广委员会，随后通过评估确定

具体申办城市。墨西哥首都墨西哥城曾于

1968 年举办过夏奥会，此次墨西哥是第一个

宣布正式申办 2036年夏奥会的国家。

经过百余年的风雨历程，现代奥运会对

世界体育的发展起到了不可磨灭的作用。但

受制于诸多因素，奥运会申办近年来一度遇

冷，甚至出现过多个申办国临阵退出的尴

尬。不过，这一状况在 2036年夏奥会申办中

出现明显改观——申办程序尚未正式开启，

已有多个国家表达了明确的申办意愿。奥运

会申办缘何“由冷转热”呢？

多国表达申奥意愿

2021 年 7 月，当国际奥委会在第 138 次

全会上以类似“推荐指定”的形式，宣布 2032
年夏季奥运会主办城市为澳大利亚布里斯班

时，很少有人会想到，2036 年夏奥会的申办

会引起多个国家的浓厚兴趣。

到记者截稿时，有意申办 2036 年夏奥会

的除了墨西哥，还有近期频频表达申办意向

的韩国和埃及等多个国家。

上个月，韩国首尔市政府表态有意申办

2036 年夏奥会，并表示若条件允许，对推进

韩朝联合申办奥运会也持开放态度。首尔市

近期发布的一项调查结果显示，超七成首尔

市民支持申奥。

在此之前，埃及青年和体育部长发表声

明称，埃及将申办 2036 年夏季奥运会，总统

塞西对此已作出批准。国际奥委会主席巴赫

表示，埃及奥林匹克体育城设施建设，能够满

足举办奥运会的条件。

近日，国际奥委会总干事德凯珀表示，国

际奥委会正在与 10 个有意申办 2036 年夏奥

会的国家和地区奥委会进行对话。对申办感

兴趣的国家除了以上提到的墨西哥、韩国、埃

及外，英国、德国、印度、土耳其、印度尼西亚

和卡塔尔等国也均有意向。

目前，2036 年之前的三届夏季奥运会均

已确定主办地。除了 2032 年的布里斯班，

2024 年和 2028 年夏季奥运会将分别在法国

巴黎、美国洛杉矶举行。国际奥委会可能在

2025 年至 2029 年之间决定 2036 年夏奥会举

办地的最终归属。

申办回暖事出有因

此番多国对申奥表现出热情，与此前申

奥频遭冷遇形成了鲜明对照。对此，中国政

法大学陈忠云教授在接受采访时认为，此前

申奥一度遇冷，主要在于举办奥运会需要巨

额投入而回报递减，使得奥运会承办的性价

比降低，“大量场馆设施的再利用问题也往往

令办奥国家头疼”。而此次申奥由冷变热也

并非偶然，各个有意申办国家均有各自的现

实考量。

首先，一些国家尤其是发展中国家仍然

将举办奥运会作为提升国家形象和国际影响

力的重要手段。作为全世界最具影响的综合

性体育赛事之一，奥运会的举办无疑会大幅

提升举办国尤其是举办城市的知名度和影响

力，同时还能起到提升本国竞技体育发展水

平的作用。

墨西哥外交部长马塞洛·埃布拉德·卡绍

冯在谈及申奥时表示：“墨西哥是一个成功且

充满雄心的国家，我们想通过举办奥运会让

全世界看到这是一个充满活力的国家，是世

界上最好的经济体之一。”而对于埃及而言，

如果能够申奥成功，他们将成为首个举办奥

运会的阿拉伯及非洲国家，里程碑意义不言

而喻。

其次，以举办奥运会为契机，能够大幅

提升城市基础设施，使得城市面貌焕然一

新。据报道，埃及政府发言人在谈及有意申

奥时表示：“以举办奥运会为契机，我们相信

可以改善城市面貌，让全世界看到不一样的

埃及。”

对于首尔等国际大都市而言，举办奥运

会也是改造老旧基础设施的良机。韩国媒体

认为，虽然 1988 年举办过奥运会，但时隔多

年后，目前首尔城市基础设施老旧，很多场

馆、路段、居民区均面临改造升级的问题。以

再次申奥为契机，有利于达成市民的共识。

此外，当下全球经济整体不景气，很多国

家对远景充满期待。目前距 2036 年还有 14
年时间，经济企稳回升的可能性依然存在。

韩国、印尼等国都期待通过申办 2036奥运会，

随着基础设施的改善和国家形象的提升，外

国投资、对外贸易及旅游业都能够获得增长。

申奥改革仍在路上

回顾现代奥运历史，有关奥运会的申办

一直在不断改革和调整中。为了应对近年来

申奥遇冷的现实情况，国际奥委会于 2019年

改革了奥运会举办地的产生机制，成立了奥

运会举办地委员会，负责向国际奥委会执委

会推荐多个或单个候选城市。

与此同时，国际奥委会还决定，未来的奥

运会不要限定在一个城市举办；不一定非要

在奥运会举办前的第七年选出举办城市。“我

们从奥运会发展遇到的瓶颈、从不同的方面

寻找原因，在申奥政策上不断做出改变”，国

际奥委会委员科茨曾这样表示。

从目前的情况来看，2036 年夏奥会的申

办大概率不会“冷场”，但业内人士认为这并

不意味着奥运申办今后会一直热下去。

北京城市发展研究院研究员赵辰光认

为，对 2036年申奥变热不宜过度乐观。“现在

大型体育赛事对于举办国经济的拉动作用具

有短暂性，而出现亏损的几率增大。如果总

是成本不及收益的话，将很难延续各国举办

奥运会的积极性。”

对此，目前申奥的国家也在积极寻求

解决之道。韩国首尔市政府近期表示，若再

次举办奥运会，将最大限度利用 1988年夏季

奥运会设施及首都圈现有体育设施，尽可能

减少投资成本。而墨西哥、埃及等国申奥部

门也表示将不与往届攀比，尽量控制成本和

使用现有的场馆资源办赛。

奥运申办缘何“回暖”
墨西哥、韩国、埃及等多国有意申办 2036年夏奥会——

首次担纲意甲首发便拿到全场最高分——

朱婷：短暂停留是为了更好出发

刘颖余

最近看到一个小视频，很感动：

一位叫迈克尔·麦克奎尔的美国工人，

当天从煤矿下班后，来不及脱掉工作服，便

匆匆赶往肯塔基大学体育馆，因为他有一

件重要的事情要做：和 3岁的儿子伊斯顿一

起去看肯塔基大学队的篮球赛。

麦克奎尔和儿子都是肯塔基大学队的

球迷，围坐在电视机前看他们的比赛，已成

为家庭的一大传统。不过，此前小伊斯顿

从未在现场看过球队打球。为了孩子这个

意义非凡的“人生第一次”，麦克奎尔顾不

上脱掉工作服，浑身覆盖着厚厚的煤灰，就

带着伊斯顿赶到了体育馆。

这扎眼的一幕，被现场一位名叫苏金尼

尔的观众拍了下来，并传到网上。她在帖文

中表示：“我不知道这个人是谁，但我真想为这

位‘年度最佳父亲’投上一票。很显然，他刚刚

下班，就匆忙带着儿子来看这场对抗赛。”

故事至此还没完，照片被疯传后，也引

起了肯塔基大学队教练卡利帕里的注意，

他在社交媒体转发了照片，并写道：“我们

家庭的美国梦也是始于西弗吉尼亚的一个

煤矿，所以这张照片很打动我。我不知道

这位父亲是谁，但我想送上我们的 VIP球票

给他和他的家庭成员。”

在辗转找到这位主人公后，卡利帕里

动情地说道：“谢谢大家的爱，我们期待他

们的家庭来现场看我们的比赛。”

而麦克奎尔的妻子莫莉也在社交媒体

上，再次“隆重”地介绍自己的丈夫：“这是

我了不起的丈夫迈克尔·麦克奎尔，他是一

位煤矿工人，一直为了我们的家庭努力工

作，不管工作多久、多累，他总会在需要的

时候出现在孩子面前。他非常无私，永远

把家庭放在第一位，我们的孩子也非常崇

拜他。感谢大家的祝福。”

这就是故事的全部——一位煤矿工人

的“走红”，来得有点突兀，似乎也不足以改

变他们的人生。在免费看完下一场比赛

后，他们大概率还会回到日常的生活轨道

上——麦克奎尔还得去挖煤，下次他们去

现场看球还得花钱，当然，他们还会一样地

支持肯塔基大学队。

我的意思是，麦克奎尔似乎没有动机

去故意博眼球，他的走红纯属意外，倒是卡

利帕里的举动有点“营销”之嫌。但这样的

“营销”利人利己利社会，彰显了正向社会

价值，不仅无可厚非，而且多多益善。

其实，意外也好，“营销”也罢，最重要

的是，人们被感动了。暖心的真实故事，永

远是世人所乐见的。

具体到这个故事，有人看到了爱——亲

子之爱，夫妻之爱，球迷与球队的互爱；有

人看到了平等与尊重——一个为社会和家

庭努力工作的人应得的平等与尊重。

这些感悟和发现都是有价值的。而我

特别想说的是，当我们谈论爱时，常常容易

忽略世间另一种爱——对于体育的爱。正

是对于体育的爱，让一个普通家庭有了强

烈的情感联结和依赖，让一个矿工的生活

变得明媚而多彩，让所有社会成员之间获

得了理解和认同。

没错，体育就是那道光，能够照亮我们

每个普通人庸常的生活；体育具有最大的

广泛性和平等性，凝聚人心，融通彼此，且

不以财富、职业、种族等各种标签为转移。

体育就是落入凡尘的天神，愉悦生命的天

使，就像顾拜旦所称颂的：“啊，体育，天神

的欢娱，生命的动力！”

最后，还必须回应下许多网友的疑问

——这样的故事会发生在中国吗？

我看到的、感觉到的是——在中国，爱

体育的人越来越多，体育正逐渐生活化、日

常化。中国也有许多动人的暖心的体育好

故事，当然可能还需要媒体多去发现、挖

掘。但不管怎样，改变已经发生，改变正在

发生，改变还将发生，这是一个体育大国迈

向体育强国的必由之路。

北京时间11月7日，在里约热内卢举行的街式滑板联赛“超级王冠赛”决赛中，中国选
手曾文蕙获得第六名。“超级王冠赛”是街式滑板联赛的年终总决赛，被认为是职业滑板领
域的重要赛事之一。图为曾文蕙在比赛中。 新华社记者 王天聪 摄

“滑”出我精彩

整 合

体 谈G

清河税务职工健步走活动举行

本报讯 为进一步凝聚奋进力量，营造健康向上的运

动氛围，近日国家税务总局河北清河县税务局组织开展

了“学习二十大 迈步新征程”健步走活动，广大干部职工

身着统一运动服装积极参与，共享运动健身乐趣。

据了解，除了健步走以外，该局还经常开展形式多样

的体育活动，如乒乓球、羽毛球、篮球等，并请老师教授健

美操、瑜伽。下一步，该局将持续深入学习贯彻党的二十

大精神，进一步激发广大干部职工参与体育健身的热情，

传播运动健康理念，以更加健康的体魄和更加饱满的精

神状态投入到工作生活中。 (吕铭）

北京时间11月8日凌晨，皇家马德里队球员楚阿梅
尼（右）与巴列卡诺队球员瓦伦丁在比赛中拼抢。

当日，在2022-2023赛季西班牙足球甲级联赛第13
轮比赛中，皇家马德里队客场以2比3不敌巴列卡诺队。

新华社发（古斯塔沃·巴连特 摄）

皇马不敌巴列卡诺 遭遇西甲首败

本报记者 朱亚男

北京时间 11 月 7 日凌晨，效力于意甲斯

坎迪奇俱乐部的朱婷迎来了自己第二次留洋

生涯的里程碑时刻——东京奥运会后，时隔

400 多天，朱婷再次出现在排球比赛的首发

阵容中；16 分，首次意甲首发出战便收获全

场最高分。曾经在赛场上所向披靡的朱婷，

正在重新回到球迷的视野中。

作为新一代中国女排的当家球员，朱婷

的排球生涯并不是一帆风顺。1994 年，朱婷

出生在河南周口一个普通农民家庭。13 岁

那年，随着身高不断增加，朱婷进入周口体校

进行专业的体育训练。

随着年龄的增长，接近 2 米的身高，摸

高超过 330 厘米，朱婷的天赋惊艳了所有执

教过她的教练，其中也包括曾引领中国女排

创造辉煌的郎平。2013 年，朱婷正式入选郎

平执教的中国女排，开启了自己精彩的国手

征程。

2015年女排世界杯，中国女排时隔 11年

再获冠军，朱婷首次获得三大赛 MVP 称号。

带着世界杯冠军的头衔，中国女排搭乘上飞

往里约的航班，追逐奥运会冠军的殊荣。

2016 年 8 月 21 日，随着决胜球应声落地，中

国女排时隔 12年再获奥运冠军，朱婷也加冕

了里约奥运会女排 MVP与最佳主攻。

大赛连续登顶，个人表现稳定提升，朱婷

并没有待在舒适区，而是选择去海外联赛寻

找新的挑战。土耳其，这个东西方文化交汇

的国家，成为她排球生涯的下一站。征战欧

洲联赛两年，朱婷跟随瓦基弗银行队收获了

8个冠军，她也用 6个“最有价值球员”称号回

报了俱乐部和球迷。而回到祖国的怀抱征战

世俱杯，在家乡父老面前赢下漂亮的一仗，也

成为朱婷这段留洋生涯的闪光点。

那段时间，回到国家队的朱婷依然强

大。2019 年女排世界杯时值国庆，朱婷率领

中国女排以十一连胜的骄人战绩，将女排世

界杯的冠军奖杯再次捧回家中。

东京奥运会时，朱婷作为中国代表团旗

手出现在开幕式上。她确实值得这样的荣

誉。作为奥运会的卫冕冠军，作为卫冕冠军

的当家球员，朱婷在奥运会上的表现让所有

人都充满期待。

然而，不期而至的伤病却迟滞了朱婷前

进的脚步，严重的手腕伤势让她的训练和比

赛质量都难以得到保证。缺少了朱婷的稳定

发挥，中国女排的实力大打折扣，最终止步小

组赛。折戟东京后，痛定思痛的朱婷决定选

择手术治疗，以彻底解决这个长期以来的隐

患。至此，400多天的漫长恢复开始了。

成功完成手腕手术之后，朱婷选择留在

欧洲进行康复治疗：“我会先把伤治好，然后

给自己放一个假，让自己沉静下来。”朱婷戴

着护具在社交媒体分享康复的过程，参加了

她人生中第一次十公里跑，去看了一场期待

已久的网球比赛，与意甲球队签约再次征战

海外联赛……有时候，短暂停留是为了更好

出发。

重新开启留洋生涯的朱婷，给自己设置

了新的目标：“我希望状态能尽快回到最高

峰。”本赛季意甲女排联赛，从替补登场获得

6 分宣告回归，再到首发出战拿下全场最高

分带队取胜，朱婷一步一个脚印地宣告着自

己的回归。经过艰难战胜伤病的洗礼，一个

更加成熟的朱婷终究会回来。

当地时间11月6日，在英国利物浦举行的2022体操世锦
赛男子双杠决赛中，中国选手邹敬园夺得冠军。图为邹敬园
在比赛中。 新华社记者 李颖 摄


